

**Doktoratsprogramm von Swissuniversities 2023**  
**Universität Fribourg**  
**Theologische Fakultät**

**Programme doctoral de Swissuniversities 2023**  
**Université de Fribourg**  
**Faculté de théologie**

## **Theologie im Spannungsfeld von regionaler Beheimatung und globaler Herausforderung**

**La théologie à la croisée de l'ancrage régional  
et du défi global**

**8. bis 9. November 2023**  
**8 au 9 novembre 2023**



So sehr das Christentum eine Glaubensbewegung ist, die von ihren frühesten Anfängen an (beschrieben etwa in der Apostelgeschichte) eine elementar universale Ausrichtung kennt (« Fort von Jerusalem bis an die Grenzen der bewohnten Erde », der « Oikuméne »), so sehr ist dasselbe Christentum immer auch eine regionale Größe, orientiert an der konkreten Gemeinde vor Ort mit ihren je spezifischen Eigenarten. Was auch haben römisches und nordafrikanisches, was kleinasiatisches und germanisches Christentum miteinander zu schaffen? Umgekehrt: Welche Chancen im Blick auf die Begegnung der verschiedenen Kulturen und Sprachen liegen nicht in eben dieser Vielfalt verborgen? Und welche Schwierigkeiten, die vielen Mentalitäten, Lebensanschauungen und Geisteshaltungen ineinander zu übersetzen und füreinander kompatibel zu halten? – Ob eine Welt, in welcher die Spannungen zwischen Globalität und Regionalität, Universalität und Konfessionalität immer schwerer auzutarieren sind, nicht hiervon lernen könnte?

Die Doktoratstage 2023 der Theologischen Fakultät Fribourg wollen sich einmal mehr dieser anspruchsvollen Frage stellen.

**Autant le christianisme est un mouvement de foi qui, dès ses débuts (décris par exemple dans les Actes des Apôtres), connaît une orientation universelle élémentaire (« A partir de Jérusalem jusqu'aux confins de la terre habitée », l'« Oikuméne »), autant ce même christianisme est toujours aussi une grandeur régionale, orientée vers la communauté concrète sur place avec ses particularités spécifiques. Quel rapport y a-t-il entre le christianisme romain et le christianisme nordafricain, entre le christianisme d'Asie mineure et le christianisme germanique ? Inversement, quelles chances de rencontre entre les différentes cultures et langues ne se cachent pas dans cette même diversité ? Et quelles sont les difficultés à traduire les nombreuses mentalités, visions de la vie et attitudes intellectuelles les unes dans les autres et à les rendre compatibles ? – Un monde dans lequel il est de plus en plus difficile de concilier globalité et régionalité, universalité et confessionalité, ne pourrait-il pas s'en inspirer ?**

**Les Journées doctorales 2023 de la Faculté de théologie de Fribourg veulent entreprendre de se poser une fois de plus cette question exigeante.**